



もぎたて通信

令和7年9月2日
長崎市立茂木小学校
発行 校長 松尾伸章

ホム°ツア°ル www.nagasaki-city.ed.jp/mogi-e/

2学期スタート

年々暑さが厳しくなり、「熱中症警戒アラート」は連日発令され、「猛暑」「酷暑」という言葉が当たり前のようによく聞かれる今年の夏でした。気象庁では、最高気温30℃以上を「真夏日」、35℃以上を「猛暑日」と定義していますが、40℃以上を「酷暑日」とは定義していません。日本気象協会が独自に表現しているのだそうです。では、「次の45℃以上は何と表現するのだろうか?」とさえ、考えてしまうほどの暑い夏でした。

夏休み、お子様は元気に過ごせたでしょうか。子供たちが熱中症等で倒れてはいないか気がかりでしたが、幸いにも夏休み中に学校への緊急連絡もなく、無事に子供たちが2学期のスタートを迎えることができました。たいへんうれしく思います。

まだまだ暑さは続いています。暦の上ではもう秋です。「〇〇の秋」という言葉のとおり、これから何をしても取り組みやすい季節となっていくと思います。行事も多い2学期です。子供たちが大きく成長できるチャンスがいっぱいです。やりたいこと、好きなことをもとに目標をもたせながら、たくさんのことにチャレンジさせていきたいと考えています。

子供たちが、いろいろなことにチャレンジできるように、たくさん成長できるように、私たち職員も1学期以上に励んでいきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

1 学期終業式・2 学期始業式 児童代表あいさつ

〇ぼくは、2年生になってできるようになったことがたくさんあります。1、漢字がきれいに書けるようになった。2、泳いで前に進めるようになった。3、水に潜れるようになった。4、雲梯で一番上までいけるようになった。5、友達に暴力をしなくなった。6、あいさつが上手になった。7、鍵盤ハーモニカが吹けるようになった。8、嘘をつかなくなった。9、音読がスラスラ読めるようになった。10、ごめんなさいが言えるようになった。ぼくは、それがうれしいです。お母さんや先生にほめられました。1年生のときより成長していると思います。夏休みに頑張りたいことは、1、宿題を頑張る。2、野球の練習を頑張る。の2つです。ぼくのあこがれの選手は、大谷選手です。ぼくも大谷選手のように、前向きに目標に向かって頑張る人になりたいです。

(2年KT)

〇ぼくが1学期に頑張ったことは、3つあります。1つ目は、あいさつです。茂木小学校は、「ワン、ツー、さん」あいさつに取り組んでいるので、ぼくも朝登校したとき、校長先生や太田先生、すれ違った先生にいつも笑顔であいさつすることを頑張りました。2つ目は、身の回りの整理です。4年生までは物の整理ができなくていつも引き出しの中や机の周りが散らかっていました。5年生になって整理整頓を頑張ろうと思い、毎日引き出しの中を確認してきれいにしました。引き出しの中がきれいだと、気持ちよく勉強できるのでこれからも続けていきます。3つ目は、委員会の仕事です。5年生になって委員会の仕事が始まりました。放送の前には練習をして、全校のみなさんがよく聞こえるように口を大きく開けてゆっくりはきはきと放送することを心がけています。2学期に頑張りたいことは、3つあります。1つ目は、空手です。ぼくは空手をやっています。8月には全国大会があります。あと1か月しかありませんが、今自分ができることを精一杯やっていきたいです。2つ目は、細かいことに反応しないことです。ぼくは、いつも細かいことに反応してかっとなってしまっているので、2学期はなくせるように頑張りたいです。3つ目は、友達を助けることです。ぼくのクラスでは、ときどき落ち込んでいる友達がいるので、その時は励ましたり、優しい言葉をかけたりして助けていきたいです。1学期頑張ったことはそのまま続けて、1学期できなかったことを2学期から頑張ってお手本になる最高の6年生になりたいです。

(5年MS)

〇ぼくが、2学期に頑張りたいことは、3つあります。1つ目は、あいさつです。理由は、あいさつができなかったからです。先生とクラスみんなにしかできなかったのを、たくさんの人にしたいです。そして、あいさつすると心がきれいになってうれしかったので、頑張りたいです。2つ目は、ふわふわ言葉です。理由は、友達にちくちく言葉を使っている、でもそのときは自分では何も思っていないので、友達から言われると嫌だったので、すぐに謝って、「ダメなことしたな〜」と思いました。だから、ふわふわ言葉を使おうと思いました。3つ目は、はさみ歩きです。理由は、昼休みのとき毎日走っていました。でも、そのとき同じクラスの友達にぶつかってしまいました。ぼくは痛くなかったけど、友達がとても痛いと言っていたので、やめたいです。2学期は、1学期よりもいろいろなことを頑張ります。

(3年SS)

〇ぼくが1学期に楽しかったことは、運動会です。運動会のおかげで初めて1番になったからです。来年の運動会でも1番になれるといいなと思います。次に、1学期に頑張ったことは、新聞の記事づくりです。ぼくは、夏になったらよく見る「ヤモリ」について書きました。最初は、何を書けばいいのかわからなかったけど、友達と話し合ったり、書き方を教えてもらったりすると書けるようになったのでうれしかったです。友達と教え合うと楽しいこともわかりました。今日から2学期です。ぼくたち4年生は、11月に小音会に出場します。楽しみながら不安な気持ちがあります。なぜかという、ぼくは、歌と鍵盤ハーモニカがあまりできないからです。あきらめずに、友達に教えてもらったり、家で練習したりして上手になりたいです。そして、みんなで協力して、合奏を成功させて、いい小音会にしたいです。2学期は小音会に向けて頑張ります。

(4年UH)

9月の行事予定

- 1日(月) 安全の日 第2学期始業式
- 2日(火) 茂木の木タイム
- 3日(水) 夏休み作品展(12日まで)
- 4日(木) 小体会練習開始(顔合わせ)
- 8日(月) 5年宿泊学習説明会 6年入学制度・修学旅行説明会
- 9日(火) 小体会練習
- 11日(木) 委員会活動 小体会練習
- ※13日(土) トムソーヤーズ料理3・4年(ふれあいセンター)
- 15日(月) <敬老の日> 3年敬老会参加(10:00 ふれあいセンター)
- 16日(火) 小体会練習
- 18日(木) 避難訓練(不審者侵入) 代表委員会 小体会練習
トムソーヤーズ読み聞かせ1・2年
- ※20日(土) トムソーヤーズ料理5・6年(ふれあいセンター)
- 22日(月) チャレンジ検定(国語)
- 23日(火) <秋分の日>
- 24日(水) 3年社会科見学(Sマート、ローソン)
- 25日(木) 小体会練習 トムソーヤーズ読み聞かせ1・2年
- 29日(月) チャレンジ検定(算数)
- 30日(火) 小体会練習

給食室の担当業者さんが替わりました

茂木小学校に通う楽しさの1つに、給食の美味しさがあります。子供たちも給食の時間はいつも笑顔です。給食の時間が近づいてくると、下の方から美味しそうなおいが子供たちの脳を活性化します。茂木小の給食には、学ぶ力も高めてもらっています。

さて、茂木小給食室の調理員さんは、株式会社 Goo さんの方々でした。この度、1学期をもってその業者さんが替わり、2学期より株式会社ハーベストネクストさんが担当することとなりました。ただし、これまでの調理員さん4名の内3名は、茂木小給食室にそのまま残っていただくことができました。よかったです。そして、新しく男性2名が加わり、2学期をスタートしました。その関係で、始業式は試食会が行われました。献立は、「スパゲッティナポリタン・さつまいもスティック・野菜サラダ・オレンジ」でした。始業式の日、本来給食は実施しませんが、特別に(無料で)実施されて、美味しくいただきました。子供たちも、にこにこでした。

以下、(株)ハーベストネクスト様からの言葉を掲載させていただきます。

～安心・安全おいしい給食で、子供たちに笑顔と健康を～

貴校の学校教育目標である「豊かな心を育み、主体的に学ぶたくましい茂木っ子の育成～気づき、考え、実行する茂木っ子をめざして～」の教育目標達成に向けて、教育活動を支えることができる学校給食の提供に取り組んでまいります。

子供たちに望ましい食習慣の定着を図る教材としておいしい給食作り。「見た目、味付け、切り方、盛り付け量」等、日々の学校給食は日常や将来の健康な食事作りに役立つ要素が盛りだくさんです。

また、学校給食への地場産物の活用は、地域の食材や郷土料理をとおして、子供たちは郷土を知り誇りに思う気持ちを育みます。

今後も、学校や家庭、地域と「和」を図り、学校給食の充実に努めてまいります。